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В ТАЛЛИННСКОМ 
КЕСКЛИННЕ ПРОЖИВАЕТ 

68 186 ЧЕЛОВЕК 

В январе численность населе-
ния Кесклинна сократилась  
на 11 человек. В сравнении  

с январем прошлого года она 
сократилась на 878 жите-

лей. Численность населения 
Таллинна в течение января 

уменьшилась на 113 человек. 
За год численность населе-

ния столицы возросла на 2973 
человека. По состоянию на 

1 февраля 2024 года в Таллинне 
проживало 461 258 человек.

Источник: Регистр народона- 
селения, 1 февраля 2024 г.

Если все пойдет по плану, то место, 
нареченное «трассовым парком», 
откроется для посетителей летом 
этого года.

Пестрые дебри трасс
Подземное размещение коммуни-
каций будет также обозначено на 
поверхности земли. «Порой кажет-
ся странным, почему мы не можем 
создавать на пустых заасфальти-
рованных площадках или газонах 
вертикальное озеленение, но мы 
не знаем, что под землей находятся 
пестрые дебри трасс, что налагает 
ограничения на пространство. Цель 
трассового парка — показать этот 
подземный мир и то, насколько не-
видимое глазу влияет на ситуацию 
на земле», — объяснила одна из ав-
торов проекта Анн Кристийн Энт-
сон.

По словам старейшины Кеск- 
линна Моники Хауканымм, терри-
тория проектируемого парка важ-
на и для водителей легких персо-
нальных средств передвижения. 
«Территория расположена в непо-
средственной близости от улицы 
Лийвалайа, где сейчас находится 
парковочная площадка, а пути пе-

ремещения пешеходов неясны и 
прерывисты. При этом речь идет 
о важном проходе, к северу от 
территории пролегает переход по 
направлению к центру города», — 
объяснила старейшина Кесклинна.

На асфальте между трассами 
планируется разбить новые зеле-
ные зоны с видовым разнообра-
зием, скамейками и густой рас-
тительностью, некоторые из них 
будут располагаться повыше. Кро-
ме того, на территории появятся 
небольшой скейт-парк и велопар-
ковка. «Мы хотим использовать 
как можно больше переработанных 
материалов, таких как каменные 
ступени, ограждения, габионовый 
наполнитель и стены для ползучих 
растений. Надеемся, что мы смо-
жем использовать и имеющееся 
бывшее здание суда, которое ожи-

дает снос», — сказала Энтсон.

Продолжение прошлогодней 
инициативы
Помимо бывшего суда, в здании на 
Татари, 42, имеется кафе с уличной 
террасой. На самом участке здания 
отсутствуют. Идея трассового парка 
была представлена местным жите-
лям и другим желающим 6 марта в 
школе Сюдалинна. 

Трассовый парк станет продол-
жением инициативы по созданию 
временного парка на таллинн-
ской Ратушной площади в рамках 
проекта зеленой столицы Европы  
«Зеленый след». Авторами проекта 
дизайна трассового парка являют-
ся Анн Кристийн Энтсон и Ханнес 
Аава из отдела градостроительства 
Центра стратегического управле-
ния Таллинна.

Парк, создаваемый рядом со старым зданием суда, покажет, что происходит под землей
Город планирует построить на пересечении улиц Татари и Уус-Татари, рядом со старым зданием суда, сквер  
с зеленой зоной. Поскольку на территории имеется большое количество подземных трасс, сквер будет 
находиться в точности в свободном пространстве между их охранными зонами. 

Вечера танцев Кесклинна
в Таллиннском Доме Учителя с 17 до 19

21 марта
Airi
& Party

Подпись к фотографии: Расположение находящихся на территории подземных коммуникаций 
будет обозначено на поверхности земли. Поэтому парк и будет называться трассовым. 

Фото: Отдел градостроительства Центра стратегического управления Таллинна

Выдержка: «Речь идет  
о важном проходе,  
к северу от территории 
пролегает переход по 
направлению к центру 
города», — объяснила 
старейшина Кесклинна 
Моника Хауканымм. 
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ВАЖНЫЕ ТЕМЫ 

Вперед или назад?
Приятного начала весны! Наши предки хорошо 
знали, что к любому времени года надо готовиться 
заранее, до того как оно наступит. Вот и весна — 
самое время приступать к работам по подготовке 
к летнему сезону, которые достигнут финальной 
стадии, когда зацветет сирень.

Подготовка к июньским Дням Старого города началась 
уже зимой, над некоторыми проектами середины лета 
мы также начинали работать уже за несколько месяцев. 
Будь то мероприятие, строительные работы или еще ка-
кое-нибудь событие в городском пространстве, сложе-
ние такого пазла просто требует времени, и иной раз мы 
не смеем даже заикнуться об изображенном на картинке, 
пока не встанут на место последние детали. Кто знает, 
вдруг каких-то кусочков не хватает или же пазл и вовсе 
рассыпется.

Один из вопросов, которым районная управа зани-
мается каждое лето, конечно же, озеленение и покос. Не 
считая исключительного засушливого периода прошлого 
года, когда невозможно было косить несколько недель, 
мнения жителей по благоустройству и биоразнообразию 
зеленых зон очень разнятся. Мы получали по одной и той 
же зеленой зоне крайне противоречивую критику, ког-
да некоторые считали, что там косят слишком много, а 
другие — что слишком редко. Именно поэтому город уже 
в конце прошлого лета организовал опрос на эту тему, в 
котором приняло участие около 4900 человек. Спасибо 
вам!

Большинство опрошенных предпочитает, чтобы коси-
ли скорее реже и позволяли природе цвести своим чере-
дом хотя бы на побережье. При этом следует учитывать и 
то, что пешеходов, которые любуются этой красотой со 
стороны, гораздо больше, чем тех, кто хотел бы гулять в 
этих зеленых зонах, играть там или проводить пикники. 
Важно, чтобы и эти развлечения не отменялись, ведь го-
родское пространство принадлежит нам всем.

Хотя благодаря опросу мы получили ценную инфор-
мацию о том, что в дальнейшем делать с городским озе-
ленением, а также какие именно решения принять вес-
ной, необходимо помнить, что город никогда не будет 
достроен полностью. Каждое лето дает возможность по-
экспериментировать, какие решения стоит взять с собой 
в будущее. Возможно, если что-то изначально казалось 
хорошей мыслью, стоит сделать шаг назад. Время пока-
жет. Однако важно, чтобы вы использовали возможность 
сказать свое слово. Правильных и неправильных мнений 
нет, есть только наше общее городское пространство.

Вопросы, связанные с общим зеленым городским 
пространством, решались и в рамках прошлогоднего на-
родного бюджета, итоги которого мы стараемся посте-
пенно претворять в жизнь. Планомерно ведется осущест-
вление победной идеи Лийны-Кай Райвет высаживать в 
Кесклинне больше шумопоглощающих кустарников. Мы 
также хотим привлечь к ее воплощению школы и детские 
сады, посадка кустарников в окрестностях которых осо-
бенно важна.

Летом Кесклинну следует также подготовиться к 
строительным работам и переключиться на них, по-
скольку продолжится строительство трамвайных путей в 
районе порта Ванасадам. Но, конечно, различные рабо-
ты обещают быть не столь масштабными, как в прошлом 
году, а значит, будет меньше закрытий дорог и вызыва-
ющих головную боль ограничений дорожного движения.

Однако, несомненно, весной нас тоже ждет много ин-
тересного, в том числе Международный женский день, 
когда мы задумываемся о ценности наших женщин в 
семье, стране и обществе, хотя мы долж-
ны бы помнить об этом в течение всего 
года. Весной есть и другие знамена-
тельные даты. Какие-то из них радост-
ные, какие-то грустные. Так что наша 
культурная программа будет перемен-
чивой, как весенняя погода, и вместе 
с тем исполненной надежды, как и 
пробуждающаяся природа.

Моника Хауканымм 
старейшина района 
Кесклинн

После зимнего перерыва продолжатся работы по строительству 
трамвайных путей до порта Ванасадам и перекрестка Тонди

На шаг ближе к приданию нового облика улице Койду

Работы по строительству 
трамвайных путей до 
порта Ванасадам продол-
жились с приходом тепла 
4 марта. Строительство 
на железнодорожном 
переезде Тонди возоб-
новится с новой силой 15 
марта. Оба проекта влекут 
за собой реорганизацию 
дорожного движения и 
маршрутов общественно-
го транспорта.

По словам вице-мэра 
Таллинна Владимира Све-
та, строительство трам-
вайной линии до порта 
Ванасадам стало непро-
стым испытанием как для 
строителя, так и для всех 
остальных таллиннцев, по-
скольку столь масштабные 
проекты неизбежно влия-
ют на дорожное движение 
Кесклинна и влекут за со-
бой его временную реор-
ганизацию. «Тем не менее, 
отрадно признавать, что 
мы укладываемся в гра-
фик, и мы надеемся запу-
стить трамвайное движе-
ние по новому маршруту 
уже этой осенью. Начнем 
пораньше, чтобы успеть 
завершить большую часть 
работ, пока тепло», – ска-
зал вице-мэр.

Часть более крупного 
целого
Старейшина Кесклинна 
Моника Хауканымм до-
бавила, что развитие го-
родского пространства, 
разумеется, причиняет не-
удобства участникам до-
рожного движения: «При 
этом важно помнить, что 
этот объект является ча-
стью более крупного цело-
го, чтобы в дальнейшем 
городское пространство 
стало для всех удобнее и 

безопаснее».
Работы по строитель-

ству трамвайных путей до 
порта Ванасадам начались 
4 марта на отрезке буль-
вара Мере между улицами 
Суур-Раннавярава и Са-
дама, а также на пересе-
чении улиц Ахтри и Хобу-
яама. В связи с этим было 
перекрыто движение по 
бульвару Мере в направ-
лении к центру города от 
улицы Суур-Раннавярава 
до улицы Ахтри, а также 
по улице Ахтри в направ-
лении Рейди теэ и района 
Пирита.

Автомобильный поток 
с Раннамяэ теэ и бульва-
ра Пыхья в направлении 
Пирита был перенесен на 
бульвар Пыхья и полосу 
бульвара Мере в направ-
лении Пыхья-Таллинна, 
а также на улицу Ахтри, 
сделав движение на этом 
участке двусторонним.

По текущим планам, 
дорожное движение на 
бульваре Мере частично 
возобновится в июле, а 
полностью – в сентябре. 
На улице Ахтри привычная 
организация дорожного 
движения восстановится 
в первой половине июня. 
В других районах строи-
тельства трамвайной ли-
нии порта Ванасадам вес-
ной сохранится текущая 
временная организация 
дорожного движения.

В связи со строитель-
ными работами до конца 
рабочего дня 7 июня на-
правлены в объезд авто-
бусные маршруты № 2, 3, 
8, 20, 20A, 21, 21B, 34, 38, 41, 
41B, 66, 73, 91, 92, 93 и 96.

По окончании работ на 
почти 2,5-километровом 
участке появится новая 

трамвайная линия, которая 
будет пролегать от пере-
крестка улиц Кивисилла и 
Гонсиори до бульвара Пы-
хья. Трамвайное движение 
по новой трассе плани-
руется запустить осенью 
этого года. Окончательно 
вся инфраструктура будет 
создана в начале 2025 года. 
Проект финансируется 
из средств Фонда рекон-
струкции Европейского 
союза NextGenerationEU. 

Временно закроется 
трамвайная остановка
В ходе работ по строитель-
ству железнодорожного 
переезда Тонди пройдут 
асфальтирование первой 
полосы движения на ули-
це Котка и фрезерование 
покрытия на второй по-
лосе. Организация дорож-
ного движения изменится 
только между полосами 
движения улицы Котка.

На участке улицы Тон-

ди с трамвайными путями 
пройдет реконструкция 
техносетей и перестрой-
ка трамвайных путей. На 
время работ улица Тонди 
будет перекрыта от пере-
крестка с улицей Алеви до 
переезда Тонди. В связи с 
этим с 15 марта по 1 авгу-
ста трамвайная останов-
ка Тонди будет закрыта, а 
значит, линии № 3 и 4 бу-
дут заканчиваться на стан-
ции Вана-Лыуна.

Работы по строитель-
ству виадука Тонди про- 
длятся до конца 2024 года. 
В целях обеспечения безо-
пасности при пересечении 
железнодорожных путей 
вместо прежнего переез-
да будут построены новый 
подземный переезд, но-
вые, более безопасные пе-
шеходные дорожки, новые 
пандусы и лестницы, ко-
торые облегчат доступ на 
железнодорожную плат-
форму.

На объявленный в июле 
прошлого года архитек-
турный конкурс по ре-
новации улицы Койду 
поступило 15 работ, из 
числа которых оценочная 
комиссия выбрала пять 
лучших для презентации 
общественности.

По словам председате-
ля жюри, вице-мэра Тал-
линна Владимира Света, от 
конкурсных работ ждали 
формирования запомина-
ющейся идентичности для 
улицы Койду как главной 
улицы микрорайона, озеле-
нительных решений с вы-
соким биоразнообразием 
и придания уличному про-
странству новых функций. 
«Всего этого мы желаем до-
стичь с привлечением го-
рожан, ведь именно мест-
ное сообщество, школьный 
коллектив и представители 
предприятий района лучше 
всего знакомы с повседнев-
ным функционированием 
улицы», – заявил вице-мэр.

В хорошем смысле 
взыскательный

В феврале в Таллинн-
ской гуманитарной гимна-
зии прошла презентация 

этих пяти работ, в ходе 
которой местные жители 
смогли сказать свое слово 
перед тем, как жюри выне-
сет окончательное реше-
ние. Обратную связь можно 
было дать и онлайн.

Поиск концепции для 
улицы Койду и как для род-
ной улицы, и как для глав-
ной улицы микрорайона 
Уус-Мааильм находится 
на повестке Таллинна уже 
несколько лет. Член жюри 
и старейшина Кесклинна 
Моника Хауканымм ска-
зала на презентации, что 
жители микрорайона в те-
чение всего процесса были 
в хорошем смысле взыска-
тельны и все их требования 
были также внесены в усло-
вия конкурса.

«Поэтому к представ-
ленным работам весьма 
нелегко придраться, ведь 
каждый творец истолковал 
условия по-своему, и рабо-
ты получились очень раз-
ноплановые. Отрадно, тем 
не менее, что все работы 
прошли квалификацию и 
было из чего выбирать», – 
сказала Хауканымм.

Архитектурный кон-
курс проводит Центр стра-

тегического управления 
Таллинна совместно с 
Таллиннским департамен-
том окружающей среды 
и коммунального хозяй-
ства, Союзом архитекторов 
Эстонии и Союзом ланд-
шафтных архитекторов 
Эстонии. Помимо вице-мэ-
ра и старейшины Кесклин-
на, в жюри входят архитек-
торы Яак-Адам Лоовеэр, 
Маргус Майсте и Катрин 
Коов, ландшафтный архи-
тектор Реми Кюбар и экс-
перт по дорожному движе-
нию Вирко Ноор.

Поступившая на презен-
тации и онлайн обратная 
связь была представлена 
жюри, чтобы помочь ему 
сформировать окончатель-
ный рейтинг работ. Оцени-
вая работы, жюри учиты-
вает и их предполагаемую 
стоимость. До вынесения 
окончательного решения 
лучшие работы останутся 
анонимными.

При выборе победите-
ля будут учитываться пре-
жде всего нужды жителей 
улицы Койду и коллектива 
близлежащей Таллиннской 
гуманитарной гимназии, 
а также цель стратегии 

развития «Таллинн 2035»  
«Дом, который начинается 
с улицы».

Проект в этом году
По итогам конкурса авто-
центричную сейчас улицу 
Койду планируется преоб-
разовать в пространство, 
учитывающее интересы пе-
шеходов и велосипедистов 
и объединяющее микро-
район. Она обретет само-
бытную идентичность, сба-
лансированную мобильную 
среду, более зеленый облик 
и новые места отдыха для 
всех целевых групп. Кон-
курсная территория – уча-
сток улицы Койду между 
улицей Суур-Амеэрика и 
Пярнуским шоссе. 

Премиальный фонд ар-
хитектурного конкурса со-
ставляет 43 000 евро, из 
которых награда за первое 
место – 15 000 евро. Всего 
будет вручено пять премий. 
На основании победившей 
работы в этом году будет 
начато перепроектирова-
ние улицы.

С пятью лучшими кон-
курсными работами мож-
но ознакомиться на сайте  
tallinn.ee/koidu.

Правильных и неправильных 
мнений нет, есть только наше общее 
городское пространство.
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ВАЖНЫЕ ТЕМЫ

Мой дом подготовлен к кризисной ситуации
Что такое кризис? Как я с 
ним справлюсь? Защище-
на ли моя семья? Вот те 
вопросы, над которыми 
следует подумать до того, 
как разразится кризис. 
Считается, что домохо-
зяйства должны продер-
жаться самостоятельно в 
течение семи дней, когда 
в доме нет электричества, 
воды, отопления и кана-
лизации.

Под кризисом зачастую 
понимают войну, не за-
думываясь при этом, что 
достаточно отключения 
электричества – и все важ-
ные для нормальной жизни 
услуги перестанут действо-
вать. В последнее время 
различные погодные явле-
ния посылают нам сигналы 
опасности, когда отклю-
чается электричество или 
поврежден водопровод. В 
случае кратковременных 
перебоев на место или до-
ставят питьевую воду, или 
же мы продержимся са-
мостоятельно в течение 
нескольких часов. Но что 
делать, когда предстоит 
продержаться, например, 
неделю?

Начать следует с подго-
товки семейного антикри-
зисного плана. Соберитесь 
всей семьей и обсудите, как 
в подобных ситуациях сле-
дует себя вести и где со-
браться всем вместе, – ведь 
кризис всегда наступает 
неожиданно, и может слу-
читься так, что все члены 
семьи окажутся в разных 
частях города и возвра-
щаться домой будет небез-
опасно. Необходимо также 
учесть, что телефоны могут 
не работать ввиду пере-
грузки сети или отсутствия 
покрытия.

Затем следует прове-
рить свои домашние запа-
сы. Хватит ли нам воды и 
еды? А что насчет нашего 
питомца? Рекомендуется 
запастись 3 литрами воды 
на человека в день. Также 
стоит учесть, что если ря-
дом с домом находится ка-
кой-нибудь естественный 
водоем, то при необходи-
мости можно будет при-
нести из него воды. Будет 
разумно также запастись 
продуктами, не требующи-
ми варки, или продуктами 
быстрого приготовления 
(консервированные супы, 
каши, консервы). Если у вас 
есть дети или домашнее 
животное, для них также 
следует предусмотреть за-

пас продуктов. Если запас 
воды и еды сделан, далее 
необходимо подумать о 
том, как вы будете готовить 
еду, т. е. располагаете ли 
вы камином или дровяной 
плитой, или же вам пона-
добится для этого походная 
газовая плитка?

Если кто-либо из чле-
нов семьи нуждается в еже-
дневном приеме лекарств, 
то следует закупить хотя бы 
месячный запас жизненно 
необходимых лекарств, т. к.  
электронное государство 
является, конечно, полез-
ным изобретением, но во 
время кризиса от цифро-
вых рецептов будет мало 
толку. Поэтому будет хо-
рошо, если пожилые члены 
семьи или те, кто прини-
мают лекарства ввиду со-
стояния здоровья, напишут 
названия своих лекарств 
на листке бумаги и повесят 
его на стену, чтобы в случае 

опасности спасатели или 
парамедики имели необхо-
димую для спасения жизни 
человека информацию.

Обязательно стоит сло-
жить в ящик или другое 
удобное место запас све-
чей, спичек, больших меш-
ков для мусора, заряжен-
ный внешний аккумулятор 
и наличные деньги. 

Мешки для мусора, 
помимо своего основно-
го назначения, являются 
хорошим средством при 
пользовании туалетом: ког-
да канализационные насо-
сы не работают, смывать в 
унитаз ничего нельзя.

Будет также полезно за-
просить у руководителей 
квартирного товарищества 
план действий на случай 
кризиса и поинтересовать-
ся, назначен ли на каждом 
этаже ответственный за 
оказание помощи и руко-
водство жильцами при эва-

куации.
Самое худшее, что мо-

жет случиться в кризис, 
– это паника. Если вы про-
читали вышеизложенное, 
обсудили эту проблему с 
семьей и приняли необхо-
димые меры, можно быть 
уверенным, что в случае 
кризиса вы, конечно, ис-
пытаете определенный 
дискомфорт, но сможете 
достойно выйти из поло-
жения.

«Кризисный план на-
шей семьи», список до-
машних запасов на случай 
кризиса и дополнитель-
ную информацию смотри-
те на странице tallinn.ee/
kriisiennetus.

Подготовимся к кризису 
вместе!

КОРОТКО

По инициативе управы района Кесклинн и Совета Кеск- 
линна по делам пожилых людей в Кесклиннаском соци-
альном центре (Лийвалайа, 32) проходят полезные вечера 
встреч для пожилых. Цель встреч — предложить пожилым 
нашего района возможность пообщаться с ровесниками, 
расширить круг общения, поделиться радостями и про-
блемами и встретиться с интересными гостями.

Следующая встреча пройдет 1 апреля в 16:00. В гости при-
дет тренер для пожилых Кай Ильп, которая поделится сове-
тами, как взбодрить тело и дух, и покажет полезные упражне-
ния, которые можно будет попробовать на месте. К участию 
приглашаются все пожилые Кесклинна, предварительная ре-
гистрация не требуется.

Встреча пройдет на эстонском языке, но мы ждем и людей, 
которые не говорят по-эстонски, – специалисты управы рай-
она Кесклинн и Кесклиннаского социального центра смогут 
вам помочь и перевести информацию на русский язык.

Вторая встреча состоится 13 мая.

В социальном центре проходят полезные 
вечера встреч для пожилых

В ближайшие три года в Таллинне будет построено до 
пяти новых железнодорожных переездов для пешеходов 
и велосипедистов. Туннели планируется проложить в Тон-
ди, на Палдиском и Тартуском шоссе и на улице Эндла.

Сейчас в Тонди ведутся работы по постройке многоуров-
невого перекрестка, в рамках которых будут созданы и ве-
лосипедно-пешеходные дорожки, пролегающие на одном 
уровне с улицей Тонди. Железная дорога будет располагаться 
выше. Строительные работы продлятся до конца этого года.

Работы по строительству велосипедно-пешеходного тун-
неля на Палдиском шоссе начнутся в ближайшие месяцы. Это 
важный маршрут, который в будущем объединит прокладыва-
емую на улице Техника велодорожку с тротуарами и велодо-
рожками, которые строятся на Палдиском шоссе.

В рамках первого этапа создания узловой станции обще-
ственного транспорта у торгового центра Kristiine по обеим 
сторонам улицы Эндла будут построены железнодорожные 
переезды для легких персональных средств передвижения. 
Проекты по строительству туннелей подготовлены, продол-
жается тендер для поиска строительной компании.

Также город планирует создать новые велосипедно-пеше-
ходные туннели на Тартуском шоссе, чтобы улучшить прохо-
димость между Кесклинном и районом Юлемисте. Проект по 
строительству двух туннелей и моста для пересечения Тарту-
ского шоссе готов.

Создание туннелей в железнодорожном массиве на улице 
Эндла и Тартуском шоссе финансируется из средств Евро-
пейского союза.

В городе появится пять новых 
велосипедно-пешеходных коридоров

Таллинн планирует постепенно сокращать количество 
ставших ненужными в цифровую эпоху дорожных указа-
телей, которые засоряют уличное пространство и требу-
ют излишнего внимания участников дорожного движе-
ния. В дальнейшем на уличных столбах останутся лишь 
указатели некоторых важных государственных учрежде-
ний и пунктов назначения, а вот обозначения, указываю-
щие местонахождение предприятий, исчезнут.

«Помимо улучшения визуального облика улиц, в под-
держку оптимизации говорит то, что традиционный спо-
соб, которым указатели направления на уличных столбах 
использовались ранее для поиска пунктов назначения, ис-
пользуется из-за электронных средств навигации всё реже. 
Все важные пункты назначения уже можно найти по адресу 
с помощью сайтов или таких приложений, как Waze и Google 
Maps», — сказал заведующий Таллиннским департаментом 
транспорта Индрек Галлан.

Новые указатели направления и сервисные знаки уста-
навливаться не будут, и ликвидация старых будет поначалу 
проходить по улицам, например, в ходе реконструкции. На 
текущий момент указатели направления, обозначающие ме-
стонахождение предприятий, убраны, например, с Кадака 
теэ.

С улиц исчезнут ставшие бесполезными 
дорожные указатели

СКУПАЕМ АВТОМОБИЛИ 
АБСОЛЮТНО 

 В ЛЮБОМ СОСТОЯНИИ. 
 

Снимаем по лицензии с учёта. 

Таллинн и ближайшие 
окрестности. 

Тел. 5823 8310

Яаника Клопец 
главный специалист МуПо

Талисман Муниципальной полиции (МуПо) снежный 
барс Лаури поможет подготовиться к кризисам. 

Фото: МуПо

ЗДЕСЬ 
МОГЛА  

БЫ БЫТЬ 
ВАША 

РЕКЛАМА

 kesklinnasonumid 
@tallinnlv.ee
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МНЕНИЕ

Услуги социального транспорта – это больше, чем просто такси 
В последнее время у жи-
телей Эстонии могло сло-
житься ложное впечат-
ление, что крупнейшее 
самоуправление в стране, 
город Таллинн, предлагает 
людям с особыми потреб-
ностями услугу социаль-
ного транспорта исклю-
чительно в форме поездок 
на такси. На самом деле 
для 3700 жителей столи-
цы организованы три вида 
такого транспорта, такси – 
лишь один из них.

 Действительно, Таллинн 
выделяется среди других 
самоуправлений более гиб-
ким подходом, предлагая 
людям с особыми потреб-
ностями разные формы 
услуги социального транс-
порта, включая ежедневные 
и внеплановые перевозки, 
а также такси. Социальный 
работник вместе с челове-
ком, нуждающимся в по-
мощи, проводит оценку его 
потребностей, чтобы опре-
делить оптимальный для 
него вариант.

Услуга социального транс-
порта включает в себя: 

• маршрутные пере-
возки для регулярных по-
ездок на работу и учебу или 
для посещения учреждений 
здравоохранения и социаль-
ного обеспечения; 

• внеплановые пере-
возки, когда необходимо в 
индивидуальном порядке 
посетить учреждение здра-
воохранения или социаль-
ного обеспечения, располо-
женное в Таллинне или за 
его пределами; 

• услуга перевозки на 
такси предоставляется на 
административной террито-
рии Таллинна и за предела-

ми города на расстояние до 
30 км и обратно.

Таллинн – единственное в 
Эстонии самоуправление, 
которое предлагает столь 
обширный пакет услуг, 
включающий в себя и воз-
можность индивидуальных 
поездок. Другие же само-
управления действуют стро-
го в рамках требований, 
установленных Законом о 
социальном обеспечении. В 
нем четко обозначены цели, 
содержание услуги и целе-
вая группа ее пользовате-
лей. Согласно закону, услу-
га социального транспорта 
предоставляется людям с 
особыми потребностями, 
которые по состоянию здо-
ровья не могут пользоваться 
личным или общественным 
транспортом для поездок на 
работу, учебу или для полу-
чения общественных услуг.

В Тарту, например, услу- 
ги социального транспор-
та для людей с особыми 
потребностями оказывает 
договорной партнер, ис-
пользуя специально обо-
рудованный для этого авто-
мобиль. Во время поездки 
пассажиру помогает води-
тель. Самоуправление выде-
ляет на покрытие этой услу-
ги 50 евро в квартал, а треть 
стоимости поездки человек 
оплачивает самостоятельно. 
В волости Виймси нуждаю-
щимся в услуге социального 
транспорта выплачивается 
ежемесячное пособие в раз-
мере 65 евро, пользователь 
заказывает услугу самосто-
ятельно.

Таллинн является круп-
нейшим самоуправлением, 
в котором количество кли-
ентов социального транс-

порта за последние пять лет 
увеличилось на 40%. Это 
свидетельствует о том, что 
необходимость в нем стала 
еще более острой. Для нас 
несомненным приорите-
том является возможность 
гарантировать горожанам с 
особыми потребностями до-
ступ к безопасной и надеж-
ной транспортной услуге, 
базирующейся на индивиду-
альном подходе. 

 
Сохраним, а при необходи-
мости и увеличим объем 
услуг
Учитывая рост числа пользо-
вателей социального транс-
порта, мы прогнозируем его 
дальнейшее увеличение и в 
будущем. Поэтому наша цель 
– сохранить минимум су-
ществующего объема услу- 
ги, а при необходимости 
увеличить его, обеспечивая 
при этом развитие и повы-
шение качества. 

В прошлом году мы на-
чали переговоры о будущем 
социального транспорта с 
представителями организа-
ций, члены которых являют-
ся конечными пользователя-
ми услуги. В ходе активных 
дискуссий с участием пред-
ставителей Таллиннского 
общества людей с расстрой-
ством опорно-двигательно-
го аппарата, Таллиннской 
палаты людей с ограничен-
ными возможностями и AS 
Tallinna Linnatransport (TLT) 
были выявлены проблемные 
моменты и проведен анализ 
ситуации как с точки зрения 
получателей, так и постав-
щиков услуг. В результате об-
суждения появилось пред-
ложение: поскольку с 2021 
года TLT ежедневно пред-
лагает социальные услу- 

ги маршрутных и внепла-
новых перевозок и обладает 
необходимой компетенци-
ей, кадрами и опытом, опти-
мальным решением было бы 
перевести все виды транс-
портных услуг для людей с 
особыми потребностями в 
ведение одной организации. 

Поводом для проведе-
ния дискуссии послужило в 
том числе то, что летом 2024 
года истекает срок действия 
договора с AS Forus Takso, 
оказывающим услуги такси. 
Это означает, что в ближай-
шее время должен быть объ-
явлен новый тендер о госза-
купке, в результате которого 
может измениться и постав-
щик услуг. Не то чтобы мне 
хотелось рекламировать ту 
или иную фирму, Forus уже 
получил достаточно вни-
мания на страницах газет, 
но не исключено, что такие 
компании, как, например, 
Bolt или Bongo, смогут не 
менее успешно конкуриро-
вать в рамках условий тен-
дера. В открытом конкурсе у 
каждого есть равные шансы 
на победу. 

Нужно отдавать себе от-
чет и в том, что новая закуп-
ка может привести к удоро-
жанию услуги, что уменьшит 
ее объем – это противоречит 
целям города. Мы хотим со-
хранить объем услуги со-
циального транспорта, ока-
зывая ее как минимум на 
текущем уровне, а при необ-
ходимости готовы этот объ-
ем увеличить. При этом для 
нас важно удерживать кон-
троль над ценами. 

 
Вклад города и финанси-
рование не уменьшатся 
В течение последних пяти 
лет бюджет на социальный 

транспорт в Таллинне уве-
личился в 2,5 раза – в теку-
щем году на эти цели вы-
делено 3,2 миллиона евро. 
Мы продолжаем обсуждать 
содержание услуги с заин-
тересованными сторонами, 
чтобы обеспечить ее доступ-
ность и стабильное функци-
онирование в долгосрочной 
перспективе. Одной из воз-
можностей является ис-
пользование ресурсов и по-
тенциала, имеющегося в AS 
Tallinna Linnatransport (TLT). 

Развитие услуги соци-
ального транспорта полу-
чило новый импульс в 2021 
году, когда TLT переняло эту 
задачу у AS Termak Autopark. 
Повышению качества спо-
собствовало также приобре-
тение новых, безопасных и 
современных транспортных 
средств. Уже за первые два 
года – с 2021 по 2022 – коли-
чество пассажиров, пользу-
ющихся услугой внеплано-
вых перевозок, выросло на 
300%. На сегодняшний день 
в распоряжении TLT нахо-
дится 42 специализирован-
ных микроавтобуса, из ко-
торых 40 могут вмещать по 
две инвалидные коляски. С 
каждым годом предприятие 
уделяет все больше внима-
ния обеспечению безопас-
ности и качества, а также 
систематическому обуче-
нию водителей. Компания 
сотрудничает со специали-
стами города и различными 
организациями, работающи-
ми с людьми с ограничен-
ными возможностями.

Опираясь на эти факты, 
мы как один из вариантов 
рассматриваем возмож-
ность передачи TLT ответ-
ственности за оказание всех 
видов услуги социального 

транспорта, включая и так-
си. Это позволит городу 
снизить описанные выше 
риски и приобрести в ка-
честве партнера надежного 
и стабильного поставщика  
услуги. 

При необходимости к  
услуге социального транс-
порта можно добавить ус-
лугу личного помощника, 
которая уже отлично себя 
зарекомендовала. Для срав-
нения: плата за начало по-
ездки на адаптированном 
автомобиле Forus с услугой 
помощи водителя стоит 15 
евро, тогда как за эту же сум-
му мы можем гарантировать 
услугу личного помощника 
сроком на два часа.

Подводя итог, следует 
отметить, что окончательное 
решение по данному вопро-
су пока не принято. Мы при-
влекли к обсуждению раз-
личные целевые группы и 
ждем от них обратной связи. 
Хочу еще раз подчеркнуть, 
что Таллинн не планирует 
снижать объем, содержание 
или качество услуги соци-
ального транспорта. Даже 
если все перевозки будут 
переданы TLT, предприятие 
продолжит оказывать услу- 
гу, аналогичную такси, к 
которой привыкли ее поль-
зователи. Наша цель – обе-
спечить доступность обще-
ственных услуг для людей 
с ограниченными возмож-
ностями и сделать все воз-
можное, чтобы они могли 
активно участвовать в обще-
ственной жизни.

Бетина Бешкина
вице-мэр Таллинна 
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Также, каждую неделю:
Кулинарный кружок
Кружок творчества
Клуб дебатов
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16:30

По вторникам
По средам
По четвергам
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         14+

Kesklinna noortekeskus предлагает предприимчивой молодежи ценные возможности для самостоятельного
и неформального развития. Целевая аудитория молодежного центра - молодежь в возрасте от 7 до 26 лет. 

Молодежный центр открыт Пн-Пт 13:00-19:00
+372 641 0021
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